

LE ROYAUME INTERIEUR
Extrait de " Ma vie "
Carl Gustav Jung

"Nous pouvons, une vie durant, penser que nous suivons nos propres idées sans découvrir jamais que nous n'avons été que des figurants sur la scène du théâtre universel. Car il y a des faits que nous ignorons et qui pourtant influencent notre vie, et ce d'autant plus qu'ils sont inconscients.

Il fallait donc que quelque chose fût à l'œuvre dans les coulisses, quelque chose d'intelligent, en tout cas de plus intelligent que moi ; car jamais l'idée géniale ne me serait venue à l'esprit que l'univers lumineux intérieur, à la lumière éclatante de la conscience, n'apparaît plus que comme une ombre gigantesque. Je comprends maintenant, brusquement, beaucoup de ce qui m'était autrefois resté inexplicable : par exemple cet embarras et cette ombre d'étrangeté qui tombaient sur les gens chaque fois que je faisais allusion à ce qui pouvait évoquer le royaume intérieur."